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Издание Союза лесопромышленников Республики Коми

Растем! 
Союз лесопромышленников Коми пополняется новыми организациями

КОМИ
Итоги года 
по ЛПК России

Новости

Компания Lesprom Network 
составила обзор основных 
итогов лесопромышленного 
комплекса РФ за 2012 год. 
Аналитическая служба 
компании сообщает 
об основных выводах 
исследования.

٧ В 2012 году доля ЛПК в 
ВВП РФ снизилась до 1,19% по 
сравнению с 1,26% в 2011 году. 
Темп роста суммарной выручки 
от продажи товаров, продукции, 
работ и услуг отраслей лесопро-
мышленного комплекса снизил-
ся почти в пять раз до 5,72%. 
Наиболее сложным для лесопро-
мышленников оказался второй 
квартал, когда в убытке оказа-
лись и лесное хозяйство, и дере-
вообработка, а прибыль сегмен-
та ЦБП снизилась до самого низ-
кого квартального уровня. В тре-
тьем квартале ситуация улучши-
лась, но к концу четвертого квар-
тала лесозаготовка снова оказа-
лась в убытке, а прибыль ЦБП 
сократилась.

٧ В прошлом году государ-
ство начало ревизию приоритет-
ных инвестиционных проектов в 
сфере освоения лесов. В резуль-
тате некоторые проекты были 
лишены этого статуса. Одновре-
менно под эгидой Рослесхоза на-
чалось обсуждение Националь-
ной лесной политики и проекта 
закона «О государственном регу-
лировании оборота круглых ле-
соматериалов», а в Госдуме РФ 
создан Экспертный совет по раз-
витию ЛПК, что свидетельству-
ет об активизации государства в 
формировании основ для разви-
тия ЛПК.

٧ В России в течение 10 по-
следних лет производство дере-
вообрабатывающих станков сни-
зилось на 36,78%. Наибольшее 
падение производства (почти в 
2 раза) произошло в 2009 году 
в разгар кризиса. Затем два года 
наблюдался восстановительный 
рост, но в 2012-ом рост прекра-
тился, а производство станков 
упало.

٧ В 2012-ом в России так и 
не были запущены производ-
ства плит OSB (ориентированно-
стружечные плиты). А импорт 
этой продукции подскочил на 
51,9 %. С 2006 года рост импорта 
OSB в Россию вырос в пять раз.

Километры 
лесных дорог 

Лес, как известно, везет дорога. Этого старого правила четко 
придерживались в советские времена, но с началом 90-х 
годов объемы строительства лесовозных дорог постепенно 
были сведены к минимуму. Лесозаготовители пользовались 
в основном «старым багажом», вывозя древесину по 
существующим дорогам. Однако долго это продолжаться не 
могло. Так несколько лет назад ОАО «Монди СЛПК» начал 
возрождать систему строительства лесовозных дорог. 
Кроме того, комбинат занимается ремонтом и содержанием 
большого количества километров транспортных артерий. 

Строительство лесовозных дорог в 2012 году

Удорский район 30,16 км.
Сысольский район 35, 03 км.
Усть-Куломский район 35,9 км.
Корткеросский район 37,72 км.
Койгородский район 44,84 км.
Прилузский район 46,55 км.
Итого 230,2 км.

Содержание дорог в 2011 и 2012 годах

В среднем в месяц ОАО «Монди СЛПК» обслуживал 
2011 г. 1 154,3 км.
2012 г. 1 135,6 км.
Средняя протяженность обслуживаемых дорог в месяц,лето
2011 г. 536,3 км.
2012 г. 846 км.
Средняя протяженность обслуживаемых дорог в месяц,зима
2011 г. 1 575,4 км.
2012 г. 1 265,9 км.

В соответствии с ФЗ 
«О железнодорожном 
транспорте в РФ» 
обеспечение потребностей 
юр- и физлиц в перевозках 
– основная функция ж.д. 
транспорта. Однако 
лесопромышленным 
предприятиям, 
расположенным на 
территории Троицко-
Печорского района Коми, 
непросто было найти 
общий язык с Сосногорским 
отделением Северной 
железной дороги. Наконец, 
некоторые проблемы удалось 
решить на прошедшей 
недавно деловой встрече.    

Вопросы возникали по орга-
низации работы ж.д. ветки ст. Со-
сногорск – ст. Троицко–Печорск. 
К примеру, нарушались сроки 
подачи-уборки вагонов, достав-
ки вагонов с мест дислокации, а 
диспетчеры  не  владели  инфор-
мацией по подвижному составу...

На территории Троицко-
Печорского района строятся два 
крупных лесоперерабатываю-
щих предприятия ООО «Азимут» 
и  ООО «ПечораЭнергоРесурс». 
В этом году они полностью за-
пустят производственный цикл. 
При достижении максимальной 
мощности объем товарной про-
дукции составит более 300 тысяч 
кубометров в год, что потребует 
четкой организации перевозок и 
работы станции. В период стро-
ительства и наладки оборудова-
ния не всегда удается однознач-
но спланировать планы отгрузки 
продукции. В связи с чем у пред-
приятий появилось немало во-
просов к руководству Сосногор-
ского отделения СЖД. Союз ле-
сопромышленников Коми под-
ключился к организации деловой 
встречи сторон. 

Переговоры состоялись 27 
марта в Минпроме РК под ру-
ководством министра Ан-
дрея Самоделкина. Участвова-
ли руководитель администра-
ции Троицко-Печорского рай-
она Илья Сидорин, гендирек-
тор ООО «ПечораЭнергоРесурс» 
Андрей Ярмолик и гендиректор 
ООО «Комилесбизнес» Алек-
сандр Игнатов. 

По словам гендиректора Со-
юза лесопромышленников Коми 
Анатолия Байбородова, было 
принято несколько важных реше-
ний. Так, СЖД пошла навстречу 
лесопромышленникам: теперь 
группа железнодорожного подъ-
ездного пути будет определяться 
по итогам отгрузки предыдущего 
квартала (это минимальная нор-
ма тарифов, принятых на РЖД). 
Ранее группа определялась по 
итогам работы за год, что неу-
добно для лесного бизнеса. Ка-
сательно вопросов о работе стан-
ции, начальнику объекта дано 
указание: всегда быть на связи. 

Замначальника СЖД Тимур 
Шалашнев пообещал компании 
«ПечораЭнергоРесурс» наконец 
дать разрешение на контейнер-
ные перевозки. Переговоры об 
этом велись длительное время. 
Также лесопромышленников не 
устраивает нерегулярность дви-
жения маневрового локомотива. 
Однако предприниматели согла-
сились с доводами руководства 
СЖД о необходимости увеличи-
вать объемы груза, чтобы сни-
зить затраты на перевозку. Же-
лезнодорожники в свою очередь 
покорили представителей лес-
ного бизнеса: не везде еще уста-
новлена система ЭТРАН, позво-
ляющая моментально сообщать 
о сформированном грузе. В за-
вершении встречи Тимур Ша-
лашнев заметил, что руководство 
СЖД всегда открыто для диалога.

Железнодорожники
идут на встречу 

Километры
лесных дорог 

По информации газеты «Огни Вычегды»
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Уникальная лаборатория
 создана Лесным институтом и «Монди СЛПК»

Современная лаборатория 
«Аттестация рабочих 
мест по условиям труда 
и производственной 
безопасности» создана на 
базе Сыктывкарского лесного 
института при серьезной 
финансовой поддержке 
ОАО «Монди СЛПК». На 
торжественном открытии 
специалисты заверили: 
уникальная по меркам Северо-
Запада страны лаборатория 
будет весьма востребована в 
Коми. 

  Приборы из-за границы

К открытию лаборатории сту-
денты СЛИ подошли творчески. 
Прежде, чем попасть в нее, го-
сти вуза должны были показать 
свои знания по теме аттестации 
работников. Представители вип-
делегации, в которую вошли ру-
ководитель республиканской ин-
спекции труда Марина Каракчи-
ева, представитель Минэконом-
развития Коми Андрей Беннер, 
делегация ОАО «Монди СЛПК» 
во главе с гендиректором Кла-
усом Пеллером и руководство 

учебных учреждений лесного об-
разовательного кластера, без тру-
да «раскусили» подготовленные 
студентами задачки. 

Экскурсию по лаборатории 
провела завкафедрой общей и 
прикладной экологии СЛИ до-
цент Ольга Конык. Особый ак-
цент Ольга Ананиевна сделала 
на целях: здесь будут организо-
ваны учебный процесс, научно-
исследовательская и производ-
ственная деятельность. 

Новоиспеченная лаборато-
рия представляет собой кабинет, 
где уместилось множество при-
боров, позволяющих по различ-
ным критериям оценить рабочее 
место на предприятии. Так, с их 
помощью можно оценить пара-
метры микроклимата, дозу рент-
геновского излучения, травмоо-
пасность, уровень тяжести и на-
пряженности трудового процес-
са. Проверив на работоспособ-
ность один из приборов, гости 
установили уровень шума в по-
мещении: делегация шумела на 
33 децибела. Кстати, все прибо-
ры недешевы: минимум - 200 ты-
сяч рублей. Некоторые из них 
удалось найти лишь за границей. 

Уже завершается подготовка 
пакета документов для аттеста-
ции лаборатории, после чего она 
в штатном режиме будет участво-
вать в процессе вывода условий 
труда на предприятиях в соот-
ветствии с современными требо-
ваниями экологии и охраны тру-
да. Ректор СЛИ Валентина Жи-
делева подчеркнула: «Если смо-
жем еще и зарабатывать за счет 
предоставления услуг лаборато-
рии предприятиям, то выручен-
ные средства направим на созда-
ние новых подобных современ-
ных проектов, важных для обуче-
ния студентов».

Отметим, что занятия студен-
тов по направлению «Техносфер-
ная безопасность», а также со-
трудников «Монди СЛПК» нач-
нутся в лаборатории уже в этом 
семестре. В дальнейшем на ее 
базе будут работать и учащиеся 
других учебных учреждений лес-
ного кластера. 

       Оценки в зачетку

Участники мероприятия со-
гласились, что сегодня охрана 
труда для каждого предприятия 

является первоочередной зада-
чей. По словам Марины Каракчи-
евой, в Коми процедуру аттеста-
ции прошло лишь семь процентов 
предприятий (а по закону, приня-
тому в сентябре 2011 года, работо-
датели должны проводить ее раз в 
пять лет). 

Корпоративная лаборатория 
создана при финансовой поддерж-
ке генерального партнера СЛИ 
– «Монди СЛПК». Комбинат вы-
делил на нее пять миллионов ру-
блей. Около двух миллионов ру-
блей вложил сам институт. Все-
го же на реализацию совместных 
проектов в минувшем году затра-
чено более десяти миллионов ру-
блей. 

После открытия лаборатории 
состоялось торжественное под-
писание отчета о сотрудничестве 
между СЛИ и «Монди СЛПК» в 
2011/12 учебном году и плана вза-
имодействия на 2012/13 учебный 
год в рамках долгосрочного согла-
шения. Валентина Жиделева заве-
рила Клауса Пеллера, что среди 
студентов, собравшихся на встре-
чу, нет случайных: все они зани-
маются наукой и стремятся реали-
зовать свои научные проекты.

- Около семи сотен выпуск-
ников СЛИ работают в нашей 
компании, – отметил гендирек-
тор «гиганта на Вычегде». – Но 
нам все равно не хватает квали-
фицированных специалистов. 

В связи с произошедшими в 
последние месяцы в Коми не-
счастными случаями на про-
изводствах, он отметил: цель 
«Монди СЛПК» – ноль несчаст-
ных случаев. По его словам, 
только строгое соблюдение пра-
вил безопасности является за-
логом исключения возможных 
ошибок. Клаус Пеллер добавил, 
что компания продолжит вкла-
дывать в направление безопас-
ности труда серьезные средства.  

Кстати, в протокольную це-
ремонию подписания соглаше-
ния была привнесена «изюмин-
ка»: в символичной зачетной 
книжке руководители «Монди 
СЛПК» и Лесного института по-
ставили друг другу оценки - пя-
терки с плюсом. Так они оцени-
ли уже сделанное совместно и 
перспективы сотрудничества.

Ярослава Деркаева
Фото автора
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Греют воздух...
 О проблемах лесопромышленников Удоры

Очередной профориен-
тационный семинар для 
учащихся старших классов 
проведен Министерством 
развития промышленности и 
транспорта Республики Коми 
на сей раз в Удорском районе. 
Заодно представители 
Минпрома региона и Союза 
лесопромышленников Коми 
посетили с рабочей поездкой 
местных лесозаготовителей 
с целью понять: чего не 
хватает компаниям для 
уверенного развития. 

         Нужны кадры

Цель ряда профориентаци-
онных семинаров, проводящих-
ся профильным министерством 
в этом году в муниципалитетах 
региона, – ориентировать школь-
ников на выбор профессии в ле-
сопромышленном комплексе ре-
спублики. Эта работа проводит-
ся совместно с учебными заведе-
ниями лесного образовательного 
кластера республики. 

В рабочей поездке приняли 
участие начальник Управления 
лесной, легкой промышленности 
и машиностроения министерства 
Валентин Бровкин, гендирек-
тор Союза лесопромышленни-
ков Коми Анатолий Байбородов, 
председатель республиканской 
организации профсоюза работ-
ников лесных отраслей Максим 
Синякин, представители Минэ-
кономразвития региона. Вален-
тин Бровкин рассказал учащимся 
о развитии лесопромышленно-
го комплекса Республики Коми, 
а также обозначил проблему не-
хватки квалифицированных спе-
циалистов рабочих и инженер-
ных специальностей в этой сфе-
ре. Глава Удорского района Васи-
лий Федоров представил школь-
никам свое видение перспектив 
лесной отрасли района. 

Затем слово дали представи-
телям учебных заведений класте-

ра (это Сыктывкарский лесной 
институт, Профессиональный 
лицей № 15, Автомеханический 
техникум, Агропромышлен-
ный техникум, сыктывкарские 
целлюлозно-бумажный, коопера-
тивный и политехнический тех-
никумы). Преподаватели и уча-
щиеся выступили с презентация-
ми о своих учебных заведениях, 
рассказали о лесных специально-
стях, которые можно получить в 
республике. Каждому школьни-
ку была выдана профориентаци-
онная тетрадь с информацией об 
учебных заведениях, готовящих 
кадры для лесной отрасли, а так-
же о предприятиях лесопромыш-
ленного комплекса Коми и их по-
требностях в специалистах.

    Цель на биотопливо

По завершению семинара Ва-
лентин Бровкин и Анатолий Бай-
бородов посетили лесные пред-
приятия района: ООО «Анзор-
лес», ООО «Неос», Удорское от-
деление ОАО «Монди СЛПК», 

ИП Шихсаидов, ООО «Север-
лес». После общения с предста-
вителями лесного бизнеса, они 
осмотрели коммунальную ко-
тельную в поселке Междуре-
ченск, работающую на древес-
ных отходах. Правительством ре-
гиона разработана долгосрочная 
республиканская целевая про-
грамма «Обращение с отходами 
производства и потребления в Ре-
спублике Коми (2012-2016 гг.)», в 
рамках которой предусмотрена 
системная реализация проектов 
по реконструкции коммунальных 
котельных с их переводом на то-
пливную щепу и биотопливо.

В поселке Усогорск делегации 
показали будущую площадку для 
складирования и временного хра-
нения древесных отходов. Как 
отметил Валентин Михайлович, 
из всех имеющихся сегодня му-
ниципальных площадок усогор-
ская - наиболее подготовленная. 
«Это бетонированная, огорожен-
ная территория с большой пло-
щадью. Рядом находятся свобод-
ные электрифицированные по-

мещения, работает служба охра-
ны. Одна компания уже заявила 
о готовности заняться строитель-
ством предприятия по утилиза-
ции и переработке древесных от-
ходов», - прокомментировал он. 

В рамках действующей про-
граммы по обращению с отхо-
дами в течение 2013-2015 годов 
планируется предоставить субси-
дии из республиканского бюдже-
та десяти районам на строитель-
ство площадок складирования и 
временного хранения древесных 
отходов в размере 57, 6 миллио-
нов рублей. «Выделение субси-
дии бюджету Удорского района 
запланировано на 2015 год. По-
скольку площадка в Усогорске 
уже готова к эксплуатации, про-
рабатывается вопрос изменения 
графика финансирования на 2014 
или 2013 годы», - подчеркнул Ва-
лентин Бровкин. 

 Материал подготовлен по  ин-
формации пресс-службы  Ми-

нистерства развития промыш-
ленности и транспорта РК

Гендиректор Союза ле-
сопромышленников Коми 
Анатолий Байбородов резю-
мирует увиденное во время 
рабочей поездки по лесным 
предприятиям Удорского 
района:

- Обозначу три общих для 
лесопромышленников Удоры 
проблемы. Первое. В связи с 
тем, что покупателями пило-
материалов сегодня являют-
ся в основном южные регио-
ны страны, продукцию туда 
приходится доставлять по 
железной дороге. Не секрет, 
что действующие ж.д. тари-
фы очень высоки. В результа-
те этого транспортная состав-
ляющая в стоимости пилома-
териалов превышает 50 про-
центов, то есть они становят-
ся менее конкурентоспособны 
по цене.

Вторая проблема – огром-
ное количество древесных от-
ходов (опилок, горбыля) оста-
ется вокруг предприятий. Они 
не только не приносят дохо-
дов (в отличие от тех произ-
водств, где опилки превраща-
ют в брикеты и пеллеты), но 
и создают опасность возгора-
ний. Чтобы сократить коли-
чество отходов, лесопромыш-
ленники просто сжигают их, 
как говорится, греют воздух… 
Хотя опилки пригодились бы 
муниципальным котельным, 
при условии перевода их на 
такое отопление (вместо рабо-
ты на мазуте). 

Третья сложность, серьез-
но сдерживающая развитие 
лесопромышленных предпри-
ятий на Удоре, - недостаток 
финансирования. Дело в том, 
что сегодняшние условия кре-
дитных организаций зачастую 
непосильны для малого биз-
неса. 
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Рекомендуем

Для России, страны лесов, 
лесозаготовок и лесной 
промышленности, страны, 
в которой заготовка 
дров для значительной 
части населения – 
постоянная насущная 
необходимость, страны, где 
увлечение садоводством и 
любительской обработкой 
древесины является 
массовым, бензопилы имеют 
особое значение. Покупка 
подходящей пилы должным 
образом отразится на 
процессе работы. Правильно 
подобранный для ваших 
нужд инструмент может 
повысить качество и 
эффективность работы.

  Качество и надежность
 
Сегодня мы наблюдаем как 

известный и уважаемый во всем 
мире бренд  «Oleo-mac» завоевы-
вает рынок нашей страны. Ком-
пания предлагает инновацион-
ную технику для садовых и пар-
ковых работ в очень широком 
спектре. Главное преимущество, 
которым садово-парковая техни-
ка этой компании может нас по-
радовать, - многофункциональ-
ность. Все модели бензопил име-
ют специфические приспособле-
ния, обеспечивающие инстру-
менту дополнительные удобства 
и простоту в эксплуатации.

Бензопилы Oleo-Mac обору-
дуются высоконадежными и без-
отказными двухтактными дви-
гателями. Эти силовые агрегаты 
мощностью от двух до пяти ло-
шадиных сил отличаются боль-
шим запасом прочности, низким 
уровнем шума и вибрации, эко-
номным потреблением топли-
ва и долговечностью. Бензопи-
лы Oleo-Mac стабильно работа-
ют в любом положении, что по-
зволяет использовать их в слож-
ных и неудобных местах. Мас-
са агрегатов варьируется от 4,4 
до 5,8 килограммов, потому даже 
продолжительная работа с таким 
инструментом не станет причи-

ной усталости. Прочный и долго-
вечный пластиковый корпус обе-
спечивает превосходную защиту 
внутренних механизмов и узлов 
от пыли и опилок, что суще-
ственно продлевает срок служ-
бы пилы. Длина полотна от 35 
до 45 сантиметров обеспечивает 
отличную маневренность, пилу 
можно использовать при работе 
даже в тесных и неудобных ме-
стах, при этом сохраняется воз-
можность распиливать довольно 
большие ветки.

Ко всем преимуществам ин-
струмента этого производите-
ля можно добавить и высокую 
экономичность в работе. Сто-
ит отметить, что это преимуще-
ство относится не только к мото-
пилам, но и к другой продукции 
компании «Oleo-mac». Работать 
инструмент может одинаково ка-
чественно как от электросети, 
так и на бензине. Техника пре-
красно сочетает в себе высокое 
качество, долговечность, продук-
тивность и надежность в работе. 

Самым ценным для потреби-
телей является, конечно же, вы-
сочайшее качество, о чем свиде-
тельствует постоянный рост про-
даж, а также постоянное увели-
чение объемов производства, 
рост числа рабочих мест. В Ита-
лии «Oleo-mac»  является сегод-
ня лидером производства садово-
го оборудования. И во всем мире 
эта компания занимает значи-
тельное место среди крупных ев-
ропейских производителей садо-
вого оборудования.

Работать с бензопилой от дан-
ного производителя под силу аб-
солютно любому человеку и, 
что самое главное, для этого не 
нужно иметь навыки и большой 
опыт - с работой легко справится 
даже новичок. Имея такие преи-
мущества, как простота и удоб-
ство в эксплуатации, бензопила 
становится главным помощни-
ком во время обрезки растений, 
распила дров, валки леса, и про-
сто для ухода за приусадебным 
участком. С помощью бензопилы 
Oleo-mac можно выполнить са-

мые сложные дизайнерские идеи 
быстро, легко и самое главное - 
качественно.

 Удобство и безопасность

Бензопилы Oleo-Mac превос-
ходно подходят для выполне-
ния различных по сложности ра-
бот. Среди большого ассортимен-
та моделей имеются как легкие и 
компактные, предназначенные 
для удобного использования в 
бытовых условиях, так и агрега-
ты, которые можно использовать 
на лесозаготовительном пун-
кте в качестве вспомогательно-
го инструмента.  Так, например, 
Oleo-Mac gs 35-16 или Oleo-Mac 
941cx – одни из лучших универ-
сальных бензопил, рекомендуе-
мые для применения в быту. Они 
идеально подойдут тем, кто пла-
нирует использовать их в саду 
для различных целей. С их помо-
щью без проблем можно распи-
лить дерево или подпилить суч-
ки, мешающие деревьям разви-
ваться дальше. Такие пилы помо-
гут и тем, кому нужно заготавли-
вать на зиму дрова в относитель-
но небольших количествах. 

А вот профессиональная бен-
зопила Oleo-Mac 965 HD подой-
дет для работ средней и повы-
шенной сложности, вплоть до 
промышленной валки деревьев. 
Конструкторы этой модели снаб-
дили ее несколькими особенно-
стями, сделавшими инструмент 
желанным помощником в тяже-
лых работах с древесиной.

Бензопилы Oleo-Mac созданы 
с учетом технологий, которые ис-
пользуются в производстве про-
фессиональной техники. Инстру-
мент компании отличается са-
мым длительным сроком службы 
и высокой производительностью.

Все бензопилы Oleo-Mac без-
опасны и удобны в использова-
нии, нетребовательны в обслу-
живании. Удобные рукоятки сни-
жают нагрузку на руки, а двига-
тель легко запускается даже в мо-
розную погоду, что немаловажно 
в условиях нашей суровой зимы. 
Инструменты компании работа-
ют значительно дольше других 
за счет профессионального дви-
гателя, стоящего даже на люби-
тельских моделях. Легкий запуск  
и интеллектуальное зажигание 
экономит ваши силы. А праймер 
облегчает запуск в холодное вре-
мя года.

Любой инструмент из мо-
дельного ряда продукции станет 
вашим надежным помощником 
при создании красоты и ухожен-
ности в саду или на даче. Надеж-
ность, качество и практичность 
итальянского инструмента по до-
стоинству смогли оценить мил-
лионы людей во всем мире, в том 
числе и наши соотечественники.

Правильный инструмент
 помогут подобрать в «Хускварне»

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Приобрести продукцию «Oleo-Mac»                
вы можете в магазинах «Хускварна»       
по адресам: 
٧  Сыктывкар, ул.Первомайская,114,   
тел.: 8 (8212) 28-84-80 
٧  Сыктывкар, ТЦ «Спутник», 2 этаж,   
тел.: 8 (8212) 25-03-94
٧  Выльгорт, Сысольское шоссе, 3а                                                              
возле поста ГАИ                                                                             
тел.: 8(82130) 72-03-68


